



CAPITANES

VICENTE FENOLL...

Gasto sin precedentes

La semana pasada, el Secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, afirmó que el Gobierno federal propondrá un gasto en protección social sin precedentes en el Paquete Económico 2024, que será el último del sexenio y que se ejecutará en año electoral.

Este gasto incluye recursos que el Gobierno federal destina, entre otras cosas, a servicios y transferencias a personas con enfermedades, incapacidades, edad avanzada, familia e hijos, desempleo.

Entre éstos destaca el programa Pensión para el Bienestar de los Adultos Mayores, que ha sido una de las banderas del Presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Y ya este año, sólo al cierre de julio, el total de los recursos destinados a protección social fue de 1 billón de pesos, un aumento real anual de 7.9 por ciento y que representa poco más de una quinta parte del gasto total del Sector Público.

Si se compara con el gasto reportado en el mismo periodo de 2018, último año del sexenio pasado, el aumento es de 53 por ciento en términos reales.

Para dimensionar el peso que tiene actualmente basta destacar que al cierre de julio este gasto se llevó el 24.5 por ciento de los ingresos totales del sector público, que ascendió a 4 billones 103 mil millones de pesos.

No hay que perder de vista esta propuesta en el Paquete Económico que se presenta hoy.



El presidente de la Asociación Mexicana de Sociedades Financieras Populares cierra hoy su evento anual, en el que uno de los temas clave ha sido la transformación del sector debido al impulso fintech. A junio de 2023, las Sofipos cuentan con 10.5 millones de clientes con presencia en cerca de 2 mil municipios del País.

Se cae el sistema

Luego de la ola de calor que azotó al País en junio y los reportes de alerta y emergencia en el sistema eléctrico nacional, el Cenace, que dirige **Octavio Mota Palomino**, decidió no publicar más actualizaciones del estado del sistema.

Pero en un foro de energía aseguró que en “los próximos días” se retomará la publicación de manera habitual, incluyendo los que han estado ausente.

La justificación para no publicarlos fue una supuesta “caída del sistema” que ha durado más de dos meses ante una “excesiva demanda” de consultas.

Incluso, dijo que se va a modificar la manera de explicar los reportes porque se ha generado una “ola de desinformación” por no comprender la parte técnica.

Dichos reportes exponen al público en general si existe algún evento como una falla en un línea eléctrica o la salida de una central que ocasionen alguna alte-

ración o afección en el sistema eléctrico del País.

Y para ser una falla en un sitio web ha tardado bastante en ser corregida.

Asociación automotriz

Así como en el mercado mexicano cada vez hay más marcas chinas circulando, en el ámbito empresarial comienzan a verse más representantes de armadoras de ese país.

Algunas de estas empresas ya se están acercando a la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), que preside **José Zozaya**, para formar parte del organismo.

Un ejemplo de reciente incorporación es MG, de dueños chinos y herencia

británica, pues ya aparece como empresa asociada en la página de este organismo.

Hasta agosto, MG representó 4 por ciento de las ventas nacionales totales.

El sector automotriz considera que hay una competencia permanente, por ello no le hace ruido incorporar a las armadoras asiáticas.

Una razón adicional es que la AMIA está abierta a integrar a las empresas que cumplan con los lineamientos, políticas que seguirá.

Esta política de apertura continuará, por lo que se prevé que haya más socios chinos dentro de las sus filias en los próximos meses.

En alerta

Si de descargar apps móviles se trata, hay que tener



mucho cuidado con aquellas que sólo buscan robar los datos de los usuarios.

ESET, que detecta amenazas digitales, identificó dos aplicaciones maliciosas bajo los nombres Signal Plus Messenger y FlyGram, que buscan imitar a las apps de mensajería instantánea y llamadas Signal y Telegram, usadas por millones de usuarios.

Según la firma que capitanea **Richard Marko**, las falsas apps fueron subidas a Google Play Store, Samsung Galaxy Store y sitios web especializados.

El objetivo de estas aplicaciones troyanizadas es filtrar datos de los usuarios: FlyGram puede extraer información básica del dispo-

sitivo y datos sensibles como listas de contactos, registros de llamadas y la lista de cuentas de Google.

En tanto que Signal Plus Messenger recopila datos de dispositivos e información sensible, aunque su principal objetivo es espiar las comunicaciones de la verdadera app de Signal de la víctima.

Ambas herramientas maliciosas se atribuyen al grupo APT (Advanced Persistent Threat) GREF, ataques que se presume tienen origen en China.

Aunque Signal Plus Messenger FlyGram ya fueron eliminadas de la tienda de Google, ambas aplicaciones aún están disponibles en Samsung Galaxy Store.

capitanes@reforma.com